

平成 24 年 11 月 23 日
【第 34 号】
編集・発行
岡山学芸館高等学校

Okayama Gakugeikan News

岡山学芸館高等学校 三代目校長に就任して



Principal of Okayama Gakugeikan High School
Kentaro MORI

校長 森 健太郎

私が本校に着任した頃に校長を岡山学芸館高等学校に変更し、文武両道の進学校へ変わるために様々な改革が始まりました。改革の方向性を共有した先生方の努力と共に、学園の方針にがんばって生きてきてくれたそれぞれの世代の多くの生徒の皆さんが一生懸命努力を重ね、成果を上げてくださったおかげで、今では地域の皆様にも「なくてはならない学校」として認知をいただくまでに成長できたと思っています。

岡山学芸館高等学校、岡山学芸館清秀中学校はこれから更に進化を続けていきます。よりよい大学などの高等教育機関へ、より多くの卒業生を排出していく事はもちろん、在学中の生徒の皆さんが、卒業後、「最高の高校生活を送れた！」と胸を張って人生を歩んでいけるための基礎基本が身に付く学校となるように努力したいと思っています。主役は生徒の皆さんです！一緒にがんばって行きますよ！！

ご挨拶

今年度 4 月より、校長職を拝命しました森 健太郎でございます。26 年間の長きに渡り校長の職務に当たられました森靖喜先生からバトンタッチをして、学園の更なる発展に寄与すべく、一専心の気持ちで取り組んでいきたいと考えています。よろしくお願ひ申し上げます。

岡山学芸館高等学校は、昭和 35 年に女子高校として創立し、その後岡山県下ではいち早く共学化を果たしました。長らく公立補完のための私立学校として機能してまいりましたが、前校長の森靖喜先生が、「私立学校は、公立補完を役割としておられるのではない。その学園独自の教育理念に基づいて善悪美醜の感性を滋養するのが使命である」という信念のもとに学園改革に着手され、今日の学芸館高等学校の成功に結びつきました。

平成24年大学合格実績

国公立大学合格	83 名	早慶上智	17 名	関関同立	62 名	合計	306 名
---------	------	------	------	------	------	----	-------

主な国公立大学			主な私立大学		
東京大学	名古屋大学	岡山大学	慶應義塾大学	早稲田大学	東京理科大学
広島大学	香川大学	愛媛大学	国際基督教大学	青山学院大学	中央大学
徳島大学	高知大学	山口大学	法政大学	同志社大学	関西学院大学
鳥取大学	和歌山大学	埼玉大学	関西大学	立命館大学	京都産業大学
横浜市立大学	神戸市立外国語大学	大阪教育大学	龍谷大学	近畿大学	日本大学
兵庫教育大学	岡山県立大学	兵庫県立大学	神戸学院大学	神戸薬科大学	大阪薬科大学 など
奈良県立大学	都留文科大	佐賀大学			早稲田 13 名・慶応 4 名
電気通信大学	琉球大学	下関市立大学			
北九州市立大学 など					岡大 13 名・広大 4 名

今年度は東京大学をはじめとして国公立大学への合格者数が過去最高の 83 名となりました。また早稲田大学や慶応義塾大学などの難関私立大学へも多数合格し、本校の生徒一人ひとりが 3 年間、本当に生徒一人ひとりがこれとを嬉しく思います。岡山学芸館高校は何よりも人間教育を目標に掲げている学校ですが、生徒の人的な成長こそがこのように、よい結果につながることに自信を深めました。

生徒のみならず、粘り強い思考力と、大学入学後も「学び続けよう」という意欲を養うためには、「学ぶことの価値」と「学ぶ喜び」を体験することが最も近道だと考え、日々の授業を行っています。

一心不乱に自習室で勉強をするときも、真剣な眼差しで夜遅くまで先生に質問するときも、生徒の顔はみな満足感と達成感にあふれています。そんな真剣勝負の中にも笑顔や絶やさない生徒たちのイキイキとした姿が、本校の特徴だと言えるでしょう。

教頭(進学指導担当) 加藤 武史

第51回 学芸祭!

感動のフィナーレ!

実行委員長 S.V.コース3年 宇根亮祐(岡大附属中学出身)
副実行委員長 英語科3年 中西佑理菜(鴨方中学出身)

▲ 全校生徒による校歌斉唱の後、実行委員長の合図の元、色とりどりのジェット風船が体育館の天井を舞い、大きな歓声があがりました。

3年生はクラスや名前前の入ったおそろいのTシャツを作りました。焼きそば、フライドチキン、チヂミなど、お好きなものを召し上がれ!

▲ 投票の結果、模擬店1位は3年E組でした!

▲ 合唱コンクール栄光の総優勝は、3年B組でした!

秋晴れの中、9月13日に合唱コンクール14日に文化祭を行いました。3年生は最後の学芸祭。クラスが1、2年生は工夫を凝らした展示。どのクラスも協力して取り組みました。今年の学芸祭は生徒会と文化委員が中心に企画、運営しました。

▲ 全校生徒による庄巻の手形

▲ 生徒会のメンバーが夏休み返上で学校を装飾。

▲ オーストラリア姉妹校の生徒も合唱コンクールに参加。審査員特別賞を受賞

▲ バンド演奏も最高に盛り上がりました!

▲ ダンス部の迫真の演技。

▲ 和太鼓の演奏で文化祭を開会しました!

▲ 迫力のチアリーディング部の演技

▲ 3年生は最後のステージでした。

▲ 吹奏楽部が素晴らしい演奏で、今年の文化祭を祝賀。

▲ 今年のポスターデザインは、特別進学コース 3年藤井祐亮(笠岡西中学出身)

▲ 学芸館高校の保護者の方々が、手作りの甘くて美味しいワッフルを販売!

▲ 清秀中学校の生徒がLEDライトで育てた野菜を販売しました。無農薬でとってもクリーンな野菜です。

▲ 元父母の会会長の畠山製菓の社長自らせんべいを焼いて、実演販売! なかなか普段は食べられない温かい焼きたてのおせんべいに大満足です!

▲ 1年生の展示1位は、1年V3組の映画でした!

▲ 2年生の展示1位は2年E組フリーマーケット。売上金はカンボジアの小学生に寄付します。

▲ 清秀中学校の保護者の方々がパン販売をして大好評でした!

▲ 文化祭を頑張った生徒会メンバー



富士登山研修

8月3日・4日

天候にも恵まれ、最高の登山ができました。参加生徒は19名。須走ルートで山頂を目指しました。途中、富士山の自然を楽しみ、とても大きな流れ星に遭遇することもできました。



達成感を体験
SVコース1年 川廣佳奈子 (竜操中学出身)

私は中学校一年生以来、久々に登山に参加しました。しかもそれが日本一高い山である富士山。でも正直登る前はほとんど危機感がありませんでした。しかし登ってみると、登っていくごとに気温が低くなり、季節は夏なのに真逆の冬のように感じたり、足首が痛くなってきたり、また急な坂道が待っていたり、大変な時間でしたが、上に行けば行くほど、普段は見られない景色が見えました。自分が雲より高いところに立っているのが不思議だった。夜には建物の光でキレイな夜景を見たのを覚えています。



▲富士山頂で来光に感動!

には達成感がありました。普段うまくいかないことがあると、すぐ諦めたり、嫌になったり富士登山のように、努力した先で見つけられることがあると信じて、今を大切にしようと思えました。

感動の全校生徒で観戦!

ファジアーノ学芸館デー

FAGIANO OKAYAMA

9月17日 場所 カンコースタジアム



▲雨の中を元気いっぱいに演技!

当日は台風が岡山を直撃することが確実と思われていたが、奇跡的に試合時間中は時折小雨がぱらつく程度で、ぼつちり観戦できました。また、本校吹奏楽部、和太鼓部がオープニングを飾り、ハーフタイム



▲清秀中学校生と女子サッカー部員がスタッフとしてお手伝い。▲

今年、初の試みとして、学芸館・清秀中学校の生徒みんなで地元のリノリーグに所属しているファジアーノ岡山を応援しました。これは、学芸館高校の新しい校長先生、森健太郎先生がファジアーノ岡山の取締役にされているというご縁から生まれた新しい学校行事です。

ではチャリディング部が華を添えました。そして、オープンスタンドで観戦した学芸館の生徒の多くは、はじめて見る地元サッカーチームの白熱した試合を、いつの間にか声をからして全力で応援していました。2対1でファジアーノの勝利が決まり、自分のことのようにうれしくなりました。

見た！感じた！熱くなった！



実りの秋。ベストを尽くし、一人ひとりが結果を勝ち取った！



ウォークデー

Walk Day

全校生徒1200人で
20kmを完歩！
10月26日 里山センター



▲清秀中学生も校長先生と元気一杯完歩！



▲各ポイントでスタンプを押してもらいます。

秋の日に友と歩くよ河川敷 あわだち草が風にびくよ
1-V2 佐々木 彩乃(高松第一中学出身)

人混みを並んで歩き 空見たら飛行機雲とゴールが見えた
1-I 藤田 聖奈(西大寺中学出身)

秋晴れにそよ風すら心地よい 長距離を歩く今日の一
1-C 谷 芳栄(高陽中学出身)



全日本吹奏楽コンクール 2年連続金賞受賞!!

全国3200校から金賞受賞は11校のみ。



▲中島里菜部長が学園長先生・校長先生と喜びの記念撮影

吹奏楽部副部長 特進コース3年 小野夏実(灘崎中学出身)
学芸館にとって初の3年連続全国大会出場。それは、歴代の先輩方誰もが願ってきた夢でした。来年はコンクールの出場権がないため、メンバーに入れなかった2年生の気持ちを考えると、大きな責任を感じました。みんなで手を繋ぎ、ゴールド金賞という結果を聞いたときは本当に夢のようでした。ここで頑張ってきたよかったです。心から思いました。メンバー以外の部員の大きなサポート、吹奏楽部を支えてくれた先輩方、保護者の方、先輩方、応援してくださった全ての人に感謝の気持ちを伝えたいと思います。



サッカー部インターハイ出場 全国ベスト16!



▶邑久駅から北2kmの場所にあります。

人工芝サッカー場がオープンしました！
ますます充実の学芸館高校サッカー部の活躍にご期待下さい。



国際交流基金懸賞論文 最優秀賞を受賞!

SVコース 3年 宇根 亮佑 (岡山大学附属中学出身)



「国際交流は高校生に何をもちたらずのか」と題し、学芸館高校の特色である、国際交流を行う機会が多いことから発した論文を作成。高校生の交流には言語力にとらわれずコミュニケーションができる機会や自分を省みる刺激が必要と述べ、片方の国に行くことで、交流は完結せず、互いの国に訪問し合うことが本当の交流となっていくと結論し、日本の大学で学ぶ留学生と高校生がパートナーとなる仕組みづくりを提案しました。説得力のある内容が審査員から、高く評価されました。

親学



▲学園長の話に真剣に聞き入る



▲父母の会 荒木会長の「一日一食」の勧め

平成24年度 親学講座日程

開講日	演題
5/12(土)	◆森靖喜学園長講話「今、教育の課題」
6/2(土)	◆森美智子参与講話「子育ての原点。～今、家庭に必要なもの～」
7/7(土)	◆学芸館進学担当教員「受験に対する心構え」
8/4(土)	◆荒木会長「高校生のいる家族・父親の存在」。親睦会バーベキューパーティー
9/1(土)	◆「7つの習慣J」
10/6(土)	◆東條英利先生「日本人の証明」
11/10-11(土・日)	◆特別講座「出雲大社参拝」



▲出雲大社への研修旅行。カンボジアから松尾先生も参加(前列中央)



▲東條英利氏を招いて日本人精神について学ぶ



講演後は、バーベキューで和気あいあい

部活動 今年度の主な実績



どの部も大活躍でした!

●サッカー部

- ・新人戦岡山県大会(優勝)
- ・中国新人大会(ベスト8)
- ・インターハイ岡山県大会(優勝)
- ・インターハイ(ベスト16)
- ・JFA7' リンクリーグ 中国出場(1部リーグ)
- ・中国選手権大会(ベスト8)
- ・岡山選手権大会 天皇杯(ベスト4)

●男子バスケットボール部

- ・岡山県高校バスケットボール新人大会(3位)
- ・中国高校バスケットボール新人大会出場
- ・岡山県高校バスケットボール春季優勝大会(4位)
- ・岡山県総合体育大会バスケットボール競技(5位)

●ソフトテニス部

- ・全日本中国高等学校ソフトテニス選手権大会(個人)岡山県大会出場
- ・全日本中国高等学校ソフトテニス選手権大会(団体)岡山県大会出場
- ・岡山県高等学校新人ソフトテニス大会(個人)旭東地区大会(ベスト8)
- ・岡山県高等学校新人ソフトテニス大会(個人)岡山県大会出場
- ・岡山県高等学校新人ソフトテニス大会(団体)岡山県大会出場

●チアリーディング部

- ・西日本大会15位
- ・中国四国大会総合7位
- ・JAPAN CUP 2012日本選手権出場

●ダンス部

- ・第36回岡山県高等学校総合文化祭ダンス部門(オリジナル賞)
- ・第25回全日本高校・大学ダンスフェスティバル(神戸)創作コンクール部門高校の部(入選)

●文芸部

- ・高校生文芸道場あかやま大会 短歌部門(優秀賞)文芸誌部門(入選)
- ・第14回高校生文芸道場中国ブロック大会 文芸誌部門(入選)

●テニス部

[女子]

- ・全国高校選抜(団体、個人)出場
- ・インターハイ(シングルス)出場
- ・中国高校(シングルス、ダブルス)出場
- ・全日本ジュニア(U16シングルス、U18ダブルス)出場



[男子]

- ・インターハイ岡山県予選(団体ベスト4、シングルスベスト4、ダブルス準優勝)
- ・岡山県秋季高校テニス大会(シングルス3位、ダブルス準優勝)

●女子柔道部

- ・インターハイ個人78kg出場
- ・全国高等学校選抜柔道大会個人無差別出場
- ・中国高校柔道大会団体出場・個人出場

●硬式野球部

- ・秋季岡山県大会(ベスト16)

●軟式野球部

- ・春季岡山県高等学校軟式野球大会(準優勝)
- ・第20回中国地区高等学校軟式野球大会(ベスト8)
- ・平成24年度岡山県高校総合体育大会軟式野球競技(ベスト4)
- ・第57回全国高等学校軟式野球選手権大会中国大会(ベスト4)
- ・秋季岡山県高等学校軟式野球大会出場

世界とつながる学芸館



TOEIC 全国ナンバーワンの実績!

今年の英語科3年生のスコアです!

TOEIC	900点以上	2人
	800点以上	9人
	700点以上	13人

クラス平均 704点 (2012年10月15日現在 延べ人数)

英語は学芸館。留学も学芸館。

もうすぐ帰国の英語科2年生!

オーストラリアを満喫し、英語を習得し、未経験と新発見の連続の一年でした。後悔の残らぬように“今ここでしか”得られない事を学び、この留学を成功させ帰国したいです。

2L 水藤 瑞穂(京山中学校出身)



「ワト希望のコンサート」ボランティア

日時 6月27日 場所 岡山市民会館



英語科 3年 柏野 仁弥 (琴浦中学校出身)

もうすぐ留学へ出発! 英語科1年生 オーストラリア・カナダ

1月22日、英語科1年生は1年間の留学先であるオーストラリアへ旅立ちます。留学に向け習った浴衣の着方やお茶のたて方を通し、日本文化を留学先の方々に伝えたいです。

英語科1年 中野 友紀子(賢明女子学院中学出身)



▲着物を着て、日本人精神と茶道の作法を学ぶ。

台湾(屏東市)屏東高級中学と姉妹校締結式! 3月14日

2012年3月14日、台湾研修旅行2日目、台湾の南部屏東市にある屏東高級中学との姉妹校締結式が行われました。



▲台湾での締結式の様子

外国人による日本語弁論大会

カンボジア留学生が優秀賞! 11月11日

今年本校から、チュート・スライノッチ(カンボジア)、ブルンベルグ・ラウラ(フィリピン)、外国語学から梅情(中国)の3名が出場しました。



インターアクト表彰式

9月26日 備南ロータリークラブ主催

この表彰式はインターアクトの卒業式と同じ行事となっています。3年生はこの表彰式で留学前の自分自身を、ボランティア活動の思い出とともに振り返ります。



▲備南ロータリークラブの方と記念撮影

モロッコからこんにちは! السلام عليكم

2009年本校英語科卒業生の小笠原夢現在、秋田国際教養大学4年生が、昨年、モロッコに1カ年の交換留学をした際、ラバト市にあるブリッジズという民間文化センターで1ヶ月のインターシップを行いました。



▲ティーセレモニーを楽しみました。



▲7月9~13日 約20名が訪問

卒業生頑張ってます!

目標 プロサッカー選手。ドイツ留学中! 安井悠航 (備南中学校出身) 平成17年度特別進学コース卒業

在校生の皆さんはじめまして、卒業生の安井悠航です。今僕はドイツの7部リーグのFCシュツットガルトというチームでサッカーをしています。



僕らは人生の中で何度もプロになるという夢を諦めかけてきました。このスポーツでも一緒だと思えます。試合に勝つためには他のチームより頑張る練習をしないと、いけない。試合に出るためには、1倍努力をしないといけない。それが辛くて辞めたり、諦めて違う人生を歩んだりすることもありますが、それでも、楽しんで生きていく。25年生きてきて、少しづつ分かってきた。僕はこの夢を叶えるために、更に努力をし、嫌な事も辛い事も乗り越え、今まで迷惑かけてきた人達に少しでもお返しができるように頑張ろうと思います。

目標 オリンピック出場。そして達成! マリアナ・シルヴァ 平成19年度進学コース卒業 ブラジル出身

OKAYAMA GAKUGEIKAN NO MINNA SAMA HE KONICHIWA. 3 NEN KAN (2005,2006,2007) O SEWA NI NARIMASHITA. WATASHI WA GAKUGEIKAN NI RYUGAKU SHITA TOKI NI ZENZEN NIHONGO WO SHABERANAKUTE, JUDO MO TOTEMO RETA DESU, DEMO JUDO WO DAI SUKI DE, JIBUN NO YUME WO OLIMPIKU NI SHUTSUJYOU SHITE KIN MEDARU O TORU KOTO DESU. JIBUN NO YUME WO KANAU TAMENI, MAI NICH RENSHU WO YATTE, NIHONGO NO BENKYO MO MOTIRON YARIMASHITA. NIHONGO NO SENSEI GATA TOTEMO YASASHIKUTE, MAI NICH ISSHOKENMEI NIHONGO WO OSHIETE KURETA. JUDO NO SENSEI, KOBAYASHI SENSEI, KIBISHIKATTA KEDO, JYOUZU, SOSHITE KIREL, KIMOCHI TSUYOI NA JUDO WO OSHIETE KUREMASHITA. 2012 LONDON OLIMPIKU BURAJIRU DAIRYOU DE SHUTSUJYOU WO SHITA KOTO. GAKUGEIKAN NO MINNA SAN NO OKAGE DESU! ARIGATOU GOZAIMASHITA! LONDON OLIMPIKU DE MEDARU O TORANAKATTA KEDO, 2016 BURAJIRU NO OLIMPIKU MADE, GANBATTE KEKKA O DASHITE, OLIMPIKKU NI SHUTSUJYOU SHITE MEDARU O TORIMASU. HONTO NI ARIGATOU GOZAIMASHITA!!

